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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

■洛浦听风

幸亏风向改为东风，才使中国的雾霾
没有越过黄海登陆韩国。

——3日，韩国首尔笼罩在薄雾之
中，但雾是白色的，并非雾霾。对此，韩国
纽西斯通讯社十分庆幸地报道

教育部从未将英语四级考试与学位

授予挂钩。考不过英语四级不给学位，只
是高校的“土政策”。

——今年的大学英语四级考试报名
工作已陆续收尾。国务院学位委员会在
今年7月的一份文件中重申：从未制定学
士学位授予与英语四级考试挂钩的办法

该否决的是“一票否决”泛化
【新闻背景】据报道，一些地方在信

访治安等事上滥用“一票否决制”，导致
下级不惜造假穷于应付、依上级而非依
法行政。而在环境保护等方面，虽也引
入“一票否决制”，但因无问责配套，造成
其虚设。专家称，对“一票否决”的科学
设置和规范，中组部等已着手调研。（11
月4日《新京报》）

时下“一票否决”出镜率颇高。应该
说，“一票否决”的设立初衷不乏善意。
它是指在规定的多项任务中，若干部有
任一项或特定某项没完成，则对其考评
为整体不合格。而此举意图就在于突出
特定时段的工作重心，打破地域或部门
间的条块分割，实现统筹施策。

基于此，“一票否决”成某些地方、部
门衡量下级绩效的评判标尺。从实效
看，其价值不容抹杀，它能在“铁腕治理”
中，倒逼干部责任感，给他们划“高压
线”、念“紧箍咒”，在齐抓共管中助推效
率提升、事务推进。

按理说，“一票否决”式考核，当用于
事关全局的重大事项，但遗憾的是，在现
实中，它俨然有被滥用之势。比如，近来

媒体曝光的“卖烟指标摊派”，就跟畸形
利益链驱动下的“一票否决制”有关——
当地政府曾发红头文件，将卖烟任务跟
绩效考核挂钩。

当“一票否决”泛滥，其作用注定会
异化，分量也会减轻。有些地方难保不
会力不从心、敷衍应付，为完成考核，或
僵化治理，或弄虚作假。

更何况，有些“一票否决制”，可操作
性本来就低。譬如，曾有地方要求各单
位把干部德孝情况作为晋升评优的重要
依据，凡是德行不佳的，都要“一票否
决”，到头来徒具观赏价值。

而有些本该“一票否决”的，却因无
相应“问责机制”，终沦为虚设。就拿环
境治理而言，很多地方在官员考核中，环
境保护权重极低，就算有“不达标则一票
否决”的举措，也仿若“政策稻草人”。

正因如此，河南、广东等地都曾下发
通知，坚决清理冗余的“一票否决”，其用
意不言自明：否决泛滥的“一票否决”，对
制度设计本身是种正本清源，对基层干
部来说也是“减负”。

对过滥的“一票否决”，就该否决。

本报特约评论员 佘宗明

■微论撷英

龙门 站ee
限行，不能只限老实人

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

九都路改造期间机动车实
行限号通行，不按单双号上路罚
了没？市交警部门回应的态度很
坚决：采取监控抓拍与民警现场
执法两种方式，对违规上路者一
律记3分、罚100元……昨天《洛
阳晚报》的报道引发网友热议。

既然有规定，就要严格执
行。@河洛王鹏：单双号限行是
缓解拥堵有效而公平的办法。
@冬雪 LSZ：规则既定，大家就
该遵守！@中国石油洛阳销售
分公司：退一步海阔天空，今天
忍一下，明天更舒服！

尽管像@河洛人才交流中
心一样，声称“我们都是好孩子，
我们都要遵守交通规则”的老实
人挺多，但光靠自律显然是不够
的。@丝情袜意 365 认为，在有
言在先的情况下，“一经发现一
律记分罚款”是必须的——在有
些人自觉性还不够高，无法做到
没急事就不开车的时候，这无疑
是一种有效的管理方式。

大家最操心的事情是：限号
了，为啥还经常在街上见到不对
号的车？@平安洛阳发布关于

此事的相关微博后，引来不少人
吐槽。@豆豆_喵呜：天天见到
大批量不对号的车在跑，难道都
是“土豪”？@天下大冏：这么多
车不按规定行驶，看不见吗？

规则定了，暂且不议，关键
是不能让老实人觉得自己是傻
子。@冠军亚洲2013：对不按号
开车者的心慈手软，就是对按号
开车者的不公平、不尊重。@立
刻马上必须：有法不依、执法不
严或者选择性执法，将会带来很
大的负面影响。

记分、罚款的威慑力还不够
大吗？@李王子他妈：现在私家
车很多，难免有漏网之鱼，应该
采取强有力的措施。@赵鹏
105：限行限的是人的自觉性，个
人感觉记分、罚款对有些人而言
作用不大，能不能加一条暂扣车
辆作为处罚？ （魏春兴）
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